

Le Prix Albert Londres, YouTube et la Scam s'associent pour soutenir les créateurs de contenus d'information

Tours – Les Assises du journalisme, le 12 mars 2025

Le **Prix Albert Londres** lance un appel à projets en partenariat avec **YouTube** et la **Scam**. Dans le cadre d'une démarche en faveur du journalisme numérique francophone, les **Bourses Albert Londres** s'adressent aux **créateurs et créatrices de contenus journalistiques** (avec ou sans carte de presse) souhaitant développer un **projet innovant en ligne**.

À une époque où l'information se questionne et se transforme, ce partenariat vise à **encourager les nouvelles formes de narration journalistique** sur les plateformes numériques tout en préservant l'exigence et la rigueur du métier. **Reportages, enquêtes vidéo ou podcasts**, ces bourses permettent aux journalistes d'explorer des formats adaptés aux usages contemporains de l'information en ligne.

Avec cette initiative, le **Prix Albert Londres**, référence du grand reportage depuis près d'un siècle, **YouTube**, première destination vidéo en France, et la **Scam**, société d'auteurs qui défend et gère les droits des vidéastes et des journalistes, souhaitent **accompagner les créateurs et créatrices de contenus journalistiques** et contribuer à garantir une information **exigeante et accessible à tous**.

Deux lauréats bénéficieront chacun d'une **bourse de 8 000 euros** et un troisième lauréat pourra bénéficier d'une **résidence de professionnalisation d'une semaine** en novembre, dans la maison natale d'Albert Londres à Vichy. Ils et elles seront également accompagnées par **des journalistes du Prix Albert Londres et de YouTube** sur les bonnes pratiques de la plateforme, afin de développer et affiner leur projet.

Grâce à ces aides, les créateurs et créatrices pourront approfondir leurs recherches et mener à bien des projets ambitieux, libres de thème, adaptés aux **nouveaux supports d'expression** (plateformes web, réseaux sociaux, podcasts...).

Les candidats doivent posséder **une chaîne YouTube et avoir mis en ligne au moins deux vidéos** dans les six derniers mois avant leur dépôt de dossier. Ces bourses s'adressent aux **journalistes francophones de 40 ans ou moins, non permanents d'une entreprise de presse**, ayant des **projets unitaires, en réflexion ou en cours**. Seront distinguées **l'originalité et l'ambition de la démarche, la prise de risque journalistique ainsi que la capacité à mener à bien leur projet**.

Les inscriptions s'effectuent en ligne jusqu'au **30 avril avant minuit pour les deux bourses de 8.000 euros** via le site du **Prix Albert Londres** : www.prixalbertlondres.org. L'appel à candidatures pour la résidence à Vichy sera ouvert en juin.

« L'information a toujours eu sa place sur YouTube, et nous sommes fiers de nous associer au Prix Albert Londres et à la Scam pour soutenir une nouvelle génération de créateurs et créatrices d'information. Cet appel à projets vise à leur donner les moyens d'explorer de nouveaux formats et de proposer une information rigoureuse et accessible à tous. »

Justine Ryst, Directrice Générale de YouTube France

« Je vous ai parlé de mon projet de reportage au Bagne. À ce sujet je vous apporte une idée, il y eut des romans cinématographiques, il n'y eut pas encore de reportage cinématographique. Je crois que l'occasion serait bonne pour cette innovation... » C'était en 1922, en s'adressant à son rédacteur en chef, Albert Londres se voulait ouvert à toutes les techniques contribuant à la pratique du reportage. Un siècle plus tard, le prix qui porte son nom fait de même avec le web.

Hervé Brusini, Président du jury Albert Londres

« Je me félicite de ce partenariat qui exprime pour la Scam son soutien indéfectible à l'association du Prix Albert Londres et son soutien constant aux créateurs de contenus. Ce rapprochement entre ce prix prestigieux et YouTube avec laquelle la Scam a noué une relation de qualité au bénéfice des auteurs et des autrices montre aussi l'évolution actuelle du secteur de l'information et de ses acteurs. »

Hervé Rony, Directeur Général de La Scam

Contacts presse PPR pour YouTube

Alexandre Henry - 06 40 95 56 77

Chrystal Maille - 06 29 13 49 80

team.youtube@pprww.com

Contacts Presse Scam / Prix Albert Londres

Yann Bernes - 01 56 69 64 34 - yann.bernes@scam.fr

Stéphane Joseph – 06 82 90 01 93 - albert.londres@scam.fr